Valencia, la ciudad que san Josemaría miró con predilección

En las últimas semanas se ha conmemorado en Valencia el 50 aniversario de la catequesis de san Josemaría en esta ciudad, que tuvo lugar del 13 al 20 de noviembre de 1972. Con este motivo, se celebraron en la ciudad del Turia algunos actos para conmemorar este aniversario.

"A Valencia la miro con una predilección que no es ofensa para ninguna otra ciudad de España o de fuera de España. Porque el Señor quiso que, cuando estábamos pensando en abrir simultáneamente un Centro en París y otro aquí, se estropearan las cosas, se perdiera la paz política en España, y viniera aquella guerra fratricida. Después tuvimos que empezar aquí, y no en París. Por tanto, parece que Dios Nuestro Señor quiere que yo ame de una manera particular a Valencia".

Estas palabras de san Josemaría, pronunciadas en 1972 en Valencia, en uno de sus encuentros con familias, explican su afecto por esta ciudad, que 50 años más tarde ha querido conmemorar este aniversario con varias actividades.

Un mapa virtual con los lugares visitados por el fundador del Opus Dei

La mayor parte de las tertulias y encuentros que tuvo san Josemaría en esa semana de 1972 se celebraron en La Lloma y en el Colegio Guadalaviar, Precisamente en el salón de actos de Guadalaviar, 50 años después, se ha celebrado un acto, en el que el director de la Oficina de Comunicación del Opus Dei en Valencia, Jesús Gil Salelles, ha presentado un vídeo conmemorativo de la estancia de san Josemaría en 1972 y un recorrido virtual que se ha creado a través de la tecnología de Google Maps.

El mapa interactivo recoge todos los lugares visitados por el fundador del Opus Dei en la ciudad de Valencia y algunas zonas cercanas a la capital. El recorrido virtual diseñado presenta tres recorridos distintos: uno que recoge todos los puntos del centro histórico, un segundo con lugares más alejados del centro de la ciudad, y un tercero que incluye las localidades de Alacuás, Burjasot, Puzol o El Saler.

La influencia de Valencia en la predicación de san Josemaría

El acto tuvo como conclusión, la conferencia de <u>Francisca Colomer</u>, Doctora en Historia y colaboradora del *Istituto Storico San Josemaría Escrivá*, con diversas publicaciones en la revista *Studia et Documenta*. Entre los asistentes estaban algunas personas que habían participado en los encuentros con san Josemaría en ese mismo lugar 50 años antes

En la conferencia, además de la catequesis de noviembre de 1972, la

ponente hizo referencia a las demás estancias de san Josemaría en Valencia: los inicios en 1936; en 1937 en su periplo para salvar la vida en la guerra civil española; en 1939 una vez acabada la guerra; en 1941, 1949, en 1970 y finalmente en enero de 1975 unos meses antes de su fallecimiento.

Francisca Colomer señaló en su ponencia que el fundador de la Obra utilizaba en su predicación algunas ideas que habían nacido en sus estancias en Valencia. Una de ellas, a cuenta de los sembrados que contempló en el cauce del río Turia, comentó: "Se dice que los valencianos que son `pensat i fet´ (pensado y hecho): pura improvisación y falta de continuidad; yo he comprobado que no es así. A la orilla del río aprovechan para hacer sembrados, y muchas veces se los lleva una riada. Pero no creáis que desisten: vuelven a sembrar de

nuevo. Eso no es improvisación, sino perseverancia. Pues en la vida interior hay que saber hacer lo mismo".

Otra idea importante en su predicación es la de libertad. En los ejercicios espirituales para universitarios, en el Colegio Mayor Beato Juan de Ribera, de Burjasot, del 5 al 11 de junio de 1939, organizados por Rafael Calvo Serer, los asistentes recuerdan que hubo un "leitmotiv" que se fue repitiendo a lo largo de las meditaciones: "Cada caminante siga su camino". Las palabras procedían de un letrero colgado por los militares que ocuparon el edificio durante la guerra. Alguien hizo ademán de quitarlo, pero san Josemaría se negó. En una de sus cartas hace referencia a que esas palabras le sirvieron para predicar la libertad: Es absurdo e injusto tratar de imponer a todos los hombres un único criterio, en materias en las que

la doctrina de Jesucristo no señaló límites".

También comentó en su conferencia que cuando san Josemaría tuvo que ir a Roma, en plena Segunda Guerra Mundial, para tratar con el Vaticano cuestiones relacionadas con la aprobación del Opus Dei, fue en el buque J. J. Sister, que erróneamente se suele pronunciar "Síster" porque estamos en una cultura anglificada, pero en realidad es J. J. Sister, Juan José Sister, el valenciano propietario y fundador de la compañía Transmediterránea, que puso su nombre a uno de sus barcos, de fabricación italiana, llamado originalmente Galileo Galilei.

En <u>Guadalaviar</u> san Josemaría tuvo tertulias muy numerosas. Allí se reunió con muchas familias y con las alumnas del colegio. A lo largo de esta semana en la que han recordado este momento histórico para el colegio, las alumnas -desde las más pequeñas a las mayores- han organizado varias actividades para recordar el paso de este santo por Guadalaviar hace 50 años.

En el vídeo las alumnas cuentan algunas de las actividades que han realizado: un concurso de <u>Kahoot sobre san Josemaría</u>, una exposición con los objetos que regaló al colegio; así como algunas imágenes en *flashback* que recuerdan su estancia en el colegio.

Además, en la iglesia de San Juan del Hospital también se celebró una misa solemne de acción de gracias para conmemorar su estancia en esta iglesia. Fue presidida por Mons. Javier Salinas, obispo auxiliar de Valencia y concelebrada por D. Jorge Nava, actual rector de la iglesia y por los últimos rectores que ha tenido la iglesia: D. Manuel de Sancristóval, D.

José María Boza y D. Carlos Cremades.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/josemaria-escriva-valencia-50-aniversario/</u> (17/12/2025)